



開会式、入場行進の練習風景



豊溪通信

練馬区立豊溪小学校

学校通信 6月号

平成24年6月1日発行

元気を見せる

校長 山口 義一

五月二十一日は、日本中の人が空を見上げた日になりました。

本校でも、金環日食を見ようと、観察用の眼鏡を作って楽しみに待っていました。私も当日は、いつもより早めに家を出て、その歴史的瞬間を校庭で見ることになりました。

学校に来てみると、同じように考えた教職員が何人も来ていて、みんなで感動を共有しました。(その時撮った写真が、本校のホームページに掲載されていますのでご覧ください。)

その後、校門のところ登校してくる子供たちに挨拶しながら、「金環日食、見ることができた?」

と聞くと、「見た。きれいだったよ。」

という返事。

一週間前の全校朝会で、金環日食の話をして、観察用の眼鏡も準備していましたが、天気にも恵まれたことのような結末を迎えられたことをうれしく思いました。

太陽と月と地球が一直線上に並んでできる金環日食。

月の大きさの約四百倍の大きさの太陽ですが、地球からの距離を比べると、月までの距離の約四百倍のところに位置するので、見かけの大きさはほぼ同じになります。そんなこともあって起きる金環日食です。

月や太陽の大きさや距離、地球上の自分の位置、その日の天候など、いくつもの条件がそろって見られた天体ショーでした。

目を地上に向けると、本校では、連日、運動会に向けて練習に取り組む子供たち、教職員の姿があります。

朝、バス停から学校に向かって歩いていく私の横を、「これからリレーの朝練です。初めてリレーの選手になったんだ。」と言いながら、駆け抜けていく子供の姿を見送りました。

学校に着くと、体育館では応援団が練習をしています。休み時間には、運動委員会の子

供たちがラジオ体操の練習をし、代表委員会の子供たちは、運動会のスローガン発表の練習をしています。

放課後や早朝には、先生たちがみんなで協力しながら、徒競走のコースのラインを引いています。

主事たちも、そんな子供たち先生たちのために縁の下の力持ちとして頑張っています。

P.T.A.の役員の方たち、運動会のいろいろな係の方たちは、連日学校に來られ打ち合わせをしてくださっています。

実に多くの人たちの努力があつて、運動会当日が迎えられるのだと改めて思われます。

子供たちには、運動会で元気な姿を見せてほしいと話しています。

徒競走では、ゴールを力いっぱいかけぬげよう、行進では、足をあげ手をしっかり振って音楽に合わせて歩こう、話を聞くとときは、休めの姿勢でしっかりと話を聞くことなど、元気を見せるとはどういうことか伝えていきます。

六月三日、運動会当日は、そのような子供たちの元気いっぱいな姿を、どうかご覧いただき、大きなご声援をお願いいたします。

6月の学校公開

6月11日(月)12日(火)の両日に、今年第1回目の学校公開授業参観を行います。平日開催となりますが、運動会とはまた違う子供たちの様子をご覧くださいと思います。

今年度の学校公開は、10月17日(水)、18日(木)ホール教室、2月9日(土)道徳授業地区公開講座、です。また、1月12日(土)音楽会、2月26日からは学年毎の授業参観保護者会を予定しています。お誘い合わせの上、是非ご参観ください。

引き取り訓練

6月15日(金)に練馬区一斉防災訓練が行われます。東京都北部を震源としたM7.3の地震が起こり、練馬区も震度6弱の揺れに見舞われたという想定です。

本校では、例年、引き取り訓練を実施しており、今回も引き取りの方法は変わりません。

午後2:46~訓練を、同3:00~引き取りを開始します。引き取りの場所は、晴天時は校庭、雨天時は各教室になります。

詳しい時程については、後日配布されるお便りをご覧ください。

また、引き取りができる方は、4月にご提出していただいた緊急時引き渡しカードに記載された方だけです。変更等がある場合は、担任までお知らせください。

生活指導主任 鈴木 寛

学校農園から

今年度の学校農園では、生活科や総合的な学習と関連させて、各学年が野菜を育てています。

1・2年生は生活科で落花生を、3年生はナス、ピーマン、トマト、キュウリ、枝豆の5種類を植えました。

3年生は、総合的な学習の授業で、自分たちで世話する方法を調べて、夏の収穫を目指して頑張っています。

今年も「花と土のボランティア」の方にお手伝いしていただいています。

心より感謝申し上げます。
江口 和宏



読書週間が始まります!

6月5日(火)~22日(金)の3週間、読書週間があります。梅雨に入る季節、読書に親しんで、たくさんの本を読んでほしいと思います。

豊溪小学校では、年間3回の読書週間を設けています。この期間中には、火・水・木曜日の朝に全校で読書に取り組みます。金曜日には、ボランティアの方が、読み聞かせをしてくださいます。

低学年では、稲荷山図書館の方によるブックトークもあります。

また、図書委員会の5・6年生が、全校集会で低・中・高学年向きのお勧めの本を紹介します。

学校ではもちろん、ご家庭でも読み聞かせや、お子さんと同じ本を読んで感想を話し合うのもよいですね。調べ学習を中心にした百科事典や教科書に紹介された物語や図巻など新しい本が入りました。貸出カウンター前のコーナーにありますので活用してください。

プール指導始まる



6月25日(月)より水泳指導が始まります。豊溪小は、低学年(1・2年)、中学年(3・4年)、高学年(5・6年)

の2学年合同で指導していきます。各自目標をもって、泳力をつけていきます。

- 低学年 ・水に親しみ、慣れる。・水に浮く。
- 中学年 ・けのびや初歩の泳ぎができる。
・クロールや平泳ぎを、息継ぎをしながら泳ぐことができる。(4年)
- 高学年 ・ターンができる。
・クロールと平泳ぎで、25メートル泳げる。
- 共通 ・きまりを守って、安全に水遊びや水泳ができる。

詳細は後日お知らせしますが、水泳用具の忘れ物やカードの記入漏れがあった場合、参加できませんので、ご注意ください。

今年度から、上部からのシャワーに加え、腰の高さから放水されるシャワーを設置しました。また、プールの水の塩素濃度(0.4ppm~1.0ppm)で十分に殺菌効果があることから、昨年度より、腰洗い槽は使用していません。入水前や授業終了後には、十分体を洗うよう指導していきます。

教室の窓から (4年)

初めてのクラブ活動

ぼくはテニスクラブに入りました。自分でテニスをやったことがないから心配でした。でも、打ってみるとすごいスツキリして気持ちよかったです。

ぼくは、バスケクラブです。指がいたいので見学することになりました。上の学年の人は、シュートやディフェンスがうまかったです。ぼくも指をなおして早くやりたいです。

わたしは手がい・手作りクラブです。手がいので香りづくりを作りました。まだかんせいしていませんがとてもおもしろかったです。

わたしは、テニスクラブに入りました。入った理由は、ママが小さいころテニスをやっていたと聞いていたので、テニスに入りました。テニスをやった時、やっぱり最初はうまくできませんでした。テニスを一年間がんばります。

ぼくは室内スポーツクラブです。卓球の福原愛ちゃんにあこがれてかっこいいと思ったからです。初めて体験して、用意と打ち方が大変ということを知りました。これからやりたいのは、強い打ち方をすることです。

わたしは、テニスクラブに入りました。なぜ入ったのかというと、わたしは動くのが好きだからです。初めてした時にすごくむずかしいのがわかりました。これからも続けてテニスがうまくなりたいです。

歯科検診の結果から

4月に学校歯科医の小林力先生による検診がありました。今のところ9割の児童が「よい歯」の対象になっています。今年から、バッジもリニューアルされ、缶バッジになりました。既に治療が済んでいる児童には6月にバッジを渡しますが、それ以降でも治療が済み次第、渡していくようにします。今回の検診でむし歯が見つかった人は、早めに受診するようにしましょう。秋の検診では、全校が「よい歯」になるといいですね。

この後、6月から7月にかけて、1～4年生に歯磨き指導を行います。事前にお知らせをお配りしますので、忘れ物がないようにお願いします。

この歯磨き指導も勉強したことを生かした磨き方を続けていくことが大切ですので、ご家庭でも時々、磨き残しがないかどうか見てあげてください。低学年のお子さんには、保護者の方が仕上げ磨きをしてあげると更によいですね。



****6月ごろのふれあい相談室****

月曜日…11日、18日、25日

火曜日…5日、12日、19日、26日

木曜日…14日、21日、28日

時間：10時～16時 直通電話：080-2011-1664

お知らせ・お願い

◆第2土曜日の授業がスタート！

今月から、第2土曜日の授業が始まります。登校は普段通りです。3時間授業で給食はありません。下校は11時50分ごろになります。

なお、授業は公開といたしますのでどうぞご参観ください。

◆メール配信登録をお願いします！

6月は、緊急メール配信登録推進月間。災害時や緊急な連絡、学校行事の変更等、使用する頻度が増しております。まだ登録なされていない方は、ぜひ登録してください！

お問い合わせは副校長まで。3925-2444

◆アルミ缶回収のご協力を！

今月は22日(金)が回収日です。

ご協力、よろしくお願いたします。



◆南側校舎トイレ改修工事

7月23日より10月の半ばまで、南側校舎のトイレの改修工事を行う予定です。できるだけ授業に支障がないよう業者と打ち合わせしております。また、工事の関係で中庭の駐車スペースが使用できなくなる期間がございますので、ご了承ください。詳細が決まり次第改めてご案内いたします。

6月 の行事予定

日 曜	行 事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1 金	運動会前々日準備(5・6)	4	4	4	4	6	6
2 土							
3 日	運動会	6	6	6	6	6	6
4 月	振替休業日						
5 火	※4時間授業 5校時委員会	4	4	4	4	5	5
6 水	区学力調査(6) 新体カテスト(34)	4	5	5	5	5	5
7 木	新体カテスト(56) 耳鼻科検診(全) ブックトーク(1)	5	5	6	6	6	6
8 金	新体カテスト(12) ※5時間授業	5	5	5	5	5	5
9 土	土曜日授業①	3	3	3	3	3	3
10 日							
11 月	学校公開 クラブ	4	5	5	6	6	6
12 火	学校公開 移動教室説明会(6年)(14:50~) ブックトーク(2)	5	5	5	5	6	5
13 水	※4時間授業 練馬区教育会一斉研究日	4	4	4	4	4	4
14 木	※4時間授業 中学校区別協議会	4	4	4	4	4	4
15 金	区立学校一斉防災訓練(引き取り訓練)	6	6	6	6	6	6
16 土							
17 日							
18 月	クラブ 社会科見学(5)	4	5	5	6	6	6
19 火	起震車・煙体験(3) 歯科衛生指導(3)	5	5	5	5	6	6
20 水	ふれあい環境学習(4)	5	5	5	5	5	5
21 木		5	5	6	6	6	6
22 金	強化の時間(1~6) 歯の衛生指導(2) アルミ缶回収	4	4	4	5	5	5
23 土							
24 日							
25 月	水泳指導始 下田事前検診(6) クラブなし	4	5	5	5	5	5
26 火	下田移動教室(6)始	5	5	5	5	6	6
27 水	歯の衛生指導(1)	5	5	5	5	5	6
28 木	歯の巡回指導(4) 給食試食会	5	5	6	6	6	6
29 金	下田移動教室(6)終	5	5	5	6	6	6
30 土							

教育実習

読書週間

6月の生活目標

健康と安全に気をつけて生活しよう

- うがい、手洗いをしっかりしよう
- 水飲み場、トイレをきれいに使おう
- 梅雨時の衛生に気をつけよう
- 室内遊びを工夫しよう

五月晴れの強い日差しの下、子供たちは3日に予定されている運動会に向けて毎日練習に励んでいます。練習で目一杯動いた後は、皆汗だくになり、水飲み場には長蛇の列ができています。

6月に入ると、一層暑さが厳しくなり、じめじめした日が増えてくるので、体調管理には細心の注意が必要です。学校でもうがい手洗いの徹底を指導していきますが、ご家庭でもハンカチや汗ふきタオルを持たせるなどのご協力をお願い申し上げます。